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Fragenummer: 0031 
 

As – Sunnan Ar – Rawaatib (die Sunna - Gebete zu den jeweiligen 
Pflichtgebeten) 

( Entnommen aus www.islam-qa.com  - Frage Nr.: 1048 ) 
  

Übersetzt vom Islamischen Zentrum Münster e.V. 
( Geringfügige Veränderungen v. Abu Bakr Abu ’Abdullah vorgenommen ) 

 
 

Frage:  
Wie sehen die vorgeschriebenen Gebete aus? 
 
Zum Beispiel das Fadschr – Gebet (Frühgebet), besteht es aus 2 Raka’a Fard 
(pflichtmäßigen Gebetseinheiten) und 2 Raka’a (Gebetseinheiten) Sunna? Oder 
das Zuhr – Gebet (Mittagsgebet), besteht es aus 4 Raka’a Fard (pflichtmäßigen 
Gebets-einheiten) und 2 Raka’a (Gebetseinheiten) Sunna? Und bei ´Asr 
(Nachmittaggebet), gibt es 4 Fard (verpflichtende Gebetseinheiten) und zwei 2 
Sunna? Und für Maghrib (Abendgebet) 3 Fard und 2 Sunna, und für ´Ischaa’ 
(Nachtgebet) 4 Fard und 2 Sunna? 
Liege ich damit richtig? Falls nicht, würdet Ihr mir bitte die korrekte Anzahl  
verraten?  

 
 
Antwort: 
 
Alles Lob gebührt Allah. 
 
Die Antwort auf deine Frage ist ein Hadith des Propheten , in dem er sagt: 
 
„Allah wird ein Haus im Himmel bauen für denjenigen, der 12 Raka’a 
(Gebetseinheiten) Sunna (am Tag) betet: 4 Raka’a vor und 2 Raka’a nach dem 
Zuhr - Gebet, 2 Raka’a nach dem Maghrib - Gebet, 2 Raka’a nach dem ’Ischaa’ 
- Gebet und 2 Raka’a vor dem Fadschr - Gebet.“1

 
’Anbasah ibn Abi Sufyaan zitierte Umm Habiba, nach der der Gesandte Allah’s 

 sagte: 
 
„Im Himmel wird ein Haus für denjenigen gebaut, der folgende 12 Raka’a am 
Tag und in der Nacht verrichtet: 4 Raka’a vor und 2 Raka’a nach dem Zuhr - 
Gebet, 2 Raka’a nach dem Maghrib - Gebet, 2 Raka’a nach dem ’Ischaa’ - 
Gebet und 2 Raka’a vor dem Fadschr - Gebet.“2
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Das ’Asr - Gebet hat kein regelmäßiges Sunna - Gebet. Trotzdem ist es 
mustahab (empfohlen/beliebt), 4 Raka’a vor dem ´Asr - Gebet zu beten. Für 
diese 4 Raka’a gibt es weniger Belohnung und es ist von geringerer Bedeutung, 
an ihnen festzuhalten, verglichen mit den oben erwähnten Sunnan Ar - 
Rawaatib. Von diesen 4 Raka’a (vor dem ´Asr – Gebet) sprach der Prophet  
in folgendem Hadith: 
 
„Möge Allah demjenigen gnädig sein, der vor dem ´Asr – Gebet 4 Raka’a 
betet.“3

 
Alle erwähnten freiwilligen 4 Raka’a - Gebete sollen nach Imaam Asch – 
Schafi’i und Imaam Ahmad in Paaren von jeweils 2 Raka’a gebetet werden.4 
 
Und Allah, Der Allhöchste, weiß es am besten. 
 
 
Islam Q & A. 
 
 
                                                 
1 Hadith sahih (authentisches/makelloses Hadith), überliefert bei At - Tirmidhi (Nr. 379) und anderen. Hadith 
Nr. 6183 in Sahih Al - Dschaami’. 
2 At - Tirmidhi (Nr. 380), der ihn für hassan - sahih (gut und authentisch) erklärte. Hadith Nr. 6362 in Sahih Al - 
Dschaami’. 
3 At - Tirmidhi (Nr. 395), der ihn für hassan gharib (gut) erklärte. Al - Albaani erklärte ihn für hassan (gut) in 
Sahih Al - Dschaami’ (Nr. 3493). 
4 Beide Meinungen sind akzeptabel, da beides v. Propheten  überliefert wird. D.h. man kann diese in Paaren 
beten, sowie zusammenhängend. 

 


